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事 務 局  （朝 礼） 

 

議  長  臨時議会につきまして、一言ごあいさつ申し上げます。上浮穴高等学校、今

後の定員割れ、その他を何とかせないかんということで、みなさんにご苦労い

ただいております。その中で、寮の施設につきまして、ちょっとした問題が発

生いたしました。まあちょっとしたということか、大きな問題がありますけど

も、これを臨時議会に諮って皆さんにご了解いただきたいというようなことで、

ここでみなさんに討議をいていただきたいと、このように思います。上浮穴高

校の今後につきましては、やはり町におけるの最高学部、そして、やはり定員

割れにならないように、なんとか分校化、そういうことないようにしていかな

いかんということで、皆さんの心は一致してあるわけですけど、本日の寮の設

置につきまして、慎重審議よろしくお願い申し上げたいと、このように思いま

す。 

 

議  長  本日の出席議員は１２名です。 

定足数に達しておりますので、ただいまから令和元年第４回久万高原町議会

臨時会を開催します。               （午後２時００分） 

これより本日の会議を開きます。 

      本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

 

議  長  日程第１、「会議録署名議員の指名」を行います。 

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第１２６条の規定により、３番天野

辰晴議員、４番田村昭子議員を指名いたします。 

 

議  長  日程第２、「会期の決定」を議題といたします。 

お諮りします。 

本臨時会の会期は、本日、１日間にしたいと思いますが、御異議ございませ

んか。 

 

（異議なしの声） 
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議  長  異議なしと認めます。 

したがって、会期は本日、１日に決定いたしました。 

ここで町長の召集のあいさつを求めます。 

 

      （河野町長を指名） 

 

町  長  皆様、こんにちは。本日は、それぞれの皆様方、お忙しいなかであったと思

いますけども、臨時会を招集をお願いいたしましたところ、全議員の皆様方の

ご出席をいただきまして、大変にありがとうございます。心から感謝申し上げ

たいと思っております。ちょうどあの梅雨の真っ只中でございます。農作物つ

きましては恵みの雨でございますけども、また一方で、梅雨明けが待ち遠しい

今日でもあるところでございます。まあ、その中で心配なのは、程なくまた台

風シーズン等とございましょうし、昨今、災害が思わぬ時にやってくるような

ところでございます。先般には、森林管理署と林地災害が起きた場合の、その

対応としてドローンによって、これを活用する協定を結ばせていただきました。 

また、本日は午前中でございますけども、万が一あった時は、トラック協会

さんが直ちに憂いの物資の輸送につきましても、積極的に久万高原町に参ると、

そんなの協定も先ほど結ばせていただいたところでございます。然様に、その

あたりが大変心配でございますけども、災害対策本部をしっかりと心に起きな

がら、万が一に備える備えをしっかりとして参りたいとそんなことも思ってい

るところでもございます。 

本日は、今、議長さんからもお話がございました、上浮穴高校の寮のことに

つきましての皆様方のまたご審議をいただくところでございます。またその他

上程をいたしておりますことにつきましても、どうぞの皆様方のご理解賜りま

すように、よろしくお願い申し上げ、開会にあたってのご挨拶にかえさせてい

ただきたいと思います。大変、本日、お世話になりますが、よろしくお願い申

し上げます。ありがとうございます 。 

 

議  長  日程第３、「諸般の報告」を行います。地方自治法第１２１条第１項の規定



 

－ 5 － 

により町長以下関係者の出席を求めましたので報告いたします。 

これで「諸般の報告」を終わります。 

 

議  長  日程第４、議案第７２号「工事請負契約の締結について」を議題といたしま

す。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（辻本教育委員会事務局長を指名） 

 

辻本局長  議案に基づき説明 

 

議  長  提案理由の説明が終わりました。 

これより、質疑を行います。 

質疑される方はございませんか。 

 

（岡部史夫議員を指名） 

 

岡部議員  今回の上高の魅力化に向けた寮の建築工事ということですけれども、この木

造作りの完成というものについて、町長はどういうふうに、この完成に期待を

寄せているか所見をお伺いします。 

 

議  長  （河野町長を指名） 

 

町  長  はい、まず、上浮穴高等学校の寮の建設目的つきましては、もうあの皆様方

のご理解もいただいているところでございまして、大事な上浮穴高校、永遠に

この久万高原町に存続をするということが、大変も大事なところでございます。

しかし一方で、ご案内のように、今、人口減少社会、そして、また、少子化の

中でございまして、かつては、大勢の同窓生がいらした上浮穴高等学校でござ

いますが、昨今ではもう県が定めていただいておりますけども、定員の確保に

大変、議会の皆様方のご心配もいただかなくいただきながら、そのことが大き
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な課題ともなっているところでございます。これまでは、どうにか最低ライン

の、いわゆるの生徒数は確保できていたところでございますけども、今後にお

いて、なかなか難しいというなところがあるわけでございまして、冒頭申し上

げましたようなところから、いわゆる森林環境科、全国公募も含めまして、ぜ

ひぜひ、町内外から大勢の皆様方に起こしをいただいて、これからもきちっと

入学性を確保したいと、そのことにつきまして、今、皆さんも、提案もさせて

いただきましたけども、寮の建築に至ったところでもございます。それから今

の岡部議員からご指摘のございました木造につきましては、これまでも、久万

高原町におきましては、林業が基幹産業でございまして、様々な公共の建物に

おきまして、木造の建築がなされているところでございます。最近、目新しい

ところでは、久万中学校の木造が大変もう印象深いところでございますけども、

今もって大勢の見学者も引きも切らないところもございますし、その後も町内

の小学校等々につきましてもすべて木造でできているところでございまして、

これは私どもの久万高原町の理念でもあろうと思っているところでございまし

て、これからにつきましても、公共の建物つきましては、この基幹産業の林業

の育成とそういった観点から、ぜひぜひ可能な限り木造建築で行っていきたい

と、そのようにも考えてるところでございまして、寮ということでもございま

すけども、ぜひ、この木造の寮の中で、木の優しさに包まれて勉学も十分捗る

ことでありましょうし、また、あの寮を通じて木の良さに触れていただいて、

今、上浮穴高等学校森林環境科ございますけども、森林環境を卒業した暁には、

また久万高原町におきまして、林業に関わるお仕事に就いていただきたいと、

そんなことを強く思いながら議会の皆様方の了解をいただいて、この寮、木造

で進めたいと、そのように決意をいたしたところでございます。どうぞよろし

くお願い申し上げます。 

 

議  長  （岡部史夫議員を指名） 

 

岡部議員  久方ぶりの木造の建築になろうかと思います。当然これは、完成の暁を迎え

ることなく、もう早速このを木造の寮に入っていただくことの情報発信、それ

からどのような受け入れ態勢でおられるのか、もうすでに準備はされとると思
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いますが、その辺も時間がないと思いますが、情報発信どういうふうにされて

るのかお伺いしたいと思います。教育委員会。 

 

議  長  （辻本教育委員会事務局長を指名） 

 

辻本局長  はい、岡部議員の質問にお答えをいたします。 

学校の方でもホームページ等で発信をさせていただいておりますし、また町

のホームページ、またそういったところ、また、学校の同窓会の方でもそうい

うところは発信もしていただいておりますし、また上高の学校の方でも、今年

から県外の方で、そういった県外の学生の募集の所へも出向きまして、そうい

ったことをしておりますし、そういったところで宣伝の方をしているというよ

うなことがございます。 

 

議  長  （岡部史夫議員を指名） 

 

岡部議員  先ほどの町長の答弁の中にありました木材の町として、木造建築、久方ぶり

でございますが、この木にこだわった町としてですね、今回の木造建築に際し

特に優良材を排出している担当部署の林業戦略課、それから建築部門の建設課、

この二つの課ですね、今回の建築に関してどのように関わってきたのか、説明

をいただきたいと思います 

 

議  長  （辻本教育委員会事務局長を指名） 

 

辻本局長  はい、岡部議員の質問にお答えします。林業戦略課につきましては、県の木

材の補助金の方の申請の方でいろいろ協力をいただいております。また、建設

課の方につきましては、入札だったり設計書を組むべきところでご協力いただ

いたりとか、そういったところでございます。 

 

議  長  岡部議員の本件に関する質疑は、すでに３回になりました。会議規則第５５

条の２のただし書き規定により、特に発言を許します 
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議  長 （岡部史夫議員を指名） 

 

岡部議員  建設課と林業戦略課にお伺いしたので、教育委員会がまとめて答弁するとい

うことではなくして、私の質問した担当部署の課長さん答弁をお願いします。 

 

議  長  （菅林業戦略課長を指名） 

 

菅 課 長  岡部議員の質問にお答えします。従来から公共建築物を建築する際には、木

造で、まずやっていただくというようなことを基本としております。これにつ

きましては、林業戦略課におきましても、従来から各建築の場合には「木造で

やってください」というなことを、それぞれお願いしておるところでございま

す。今回も当然、木造でということをお願いしておったところ、木造建築と、

それから先ほど教育委員会の方からもありましたが、県の補助事業、木造建築

の補助事業等がございます。これについての橋渡しといいますか、そのような

ところで林業戦略課が関わっております。以上です。 

 

議  長  （猪上建設課長を指名） 

 

猪上課長  岡部議員の質問にお答えいたします。建設課の方ではですね、上浮穴高校の

寮の建築に伴いまして、町道からの進入路について協議の方がございました。

その点について建設課の方で協議はいたしております。建築確認関係です。以

上です。 

 

議  長  （岡部史夫議員を指名） 

 

岡部議員  関係部署との協議ができておるというふうに理解しとりますが、ただ建築資

格を持った方が技術者がいないという状況の中では、非常に心配に感じるとこ

ろでございます。教育委員会の今回のこの案件でございますけれども、聞くと

ころによりますと、議会も含めて関係機関そういったところ、あるいは、教育
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会の部内でですね、十分に議論し、そして積み上げてきたのだろうというふう

に思っておりますが、部分的にその積み上げた部分が活かされてないというふ

うな指摘もございましたが、こういった状況、教育長新任でございますけども、

教育長、こういう何年かにいっぺんのですね、上高魅力化に伴う今回の大きな

予算をかけて作る木造建築でございます。しっかり部内のですね、意見を取り

まとめ、そして町長が、これでいいんだという状況の中で、議案を出していた

だくべきかと思いますが、そのご自信はございますか。 

 

議  長  （小野教育長を指名） 

 

教 育 長  岡部議員の質問にお答えをいたします。教育委員会といたしましても、鋭意

議論を続けてきたところですけども、今回、備品の組み方、それから工事費に

そのことをどこまで含めていいのかというようなところ、担当者よりも私の方

が十分腹入りしてないところがございました。そのことで大変ご迷惑をおかけ

いたしたと思っておるところですが、ただ部内では議論を重ね、慎重に審議し

てまいったつもりです。今後、なお一層、前にも幼稚園の話、幼稚園の園舎の

話も出ておったりいたしました、今後もこうした関係機関の施設等に当たって

は、十分今回のことを教訓にして精査してまいりたいと思っております。以上

でございます。 

 

議  長  岡部議員の質疑は終わりました。 

      ほかに質疑ありませんか。 

 

      （なしの声） 

 

議  長  質疑を終わります。 

これより討論を行います。 

討論される方はございませんか。 

 

（なしの声） 
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議  長  討論なしと認めます。 

これより採決します。 

お諮りします。 

議案第７２号は、原案のとおり承認することに御異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

議  長  異議なしと認めます。 

したがって、議案第７２号「工事請負契約の締結について」は、原案のとお

り可決いたしました。 

 

議  長  日程第５、報告第１１号「株式会社いぶきの経営状況報告書について」を議

題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（菅林業戦略課長を指名） 

 

菅 課 長  議案に基づき説明 

 

議  長  提案理由の説明が終わりました。 

これより質疑を行います。 

質疑される方はございませんか。 

 

（なしの声） 

 

議  長  質疑なしと認めます。 

以上で、報告第１１号「株式会社いぶきの経営状況報告書について」を終わ

ります。 
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議  長  日程第６、報告第１２号「公益社団法人久万高原農業公社の経営状況報告書

について」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

（篠崎農業戦略課長を指名） 

 

篠崎課長  議案に基づき説明 

 

議  長  提案理由の説明が終わりました。 

これより質疑を行います。 

質疑される方はございませんか。 

 

 

（なしの声） 

 

議  長  質疑なしと認めます。 

以上で、報告第１２号「公益社団法人久万高原農業公社の経営状況報告書に

ついて」を終わります。 

 

議  長  日程第７、議員派遣についてを議題とします。 

議員派遣については、別紙議員派遣の件のとおり決定したいと思いますが、

御異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

議  長  異議なしと認めます。 

したがって、議員派遣については、原案のとおり派遣することに決定をいた

しました。 

 

議  長  日程第８、「議会運営委員会の閉会中の所掌事務調査の件」を議題とします。 
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お諮りします。 

議会運営委員長から、久万高原町議会会議規則第７５条の規定により、別紙

のとおり、本会議の会期日程等、議会運営に関する事項について、閉会中の継

続調査の申し出がありましたので、了承したいと思いますが、御異議ございま

せんか。 

 

（異議なしの声） 

 

議  長  異議なしと認めます。 

したがって、議会運営委員会の閉会中の所掌事務調査の件は、承認すること

に決定をいたしました。 

 

議  長  お諮りします。 

以上で、本臨時会に付議された案件は全て終了しました。 

したがって、これで閉会したいと思いますが、御異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

議  長  異議なしと認めます。 

したがって、本臨時会は、これで閉会することに決定しました。 

これで、本日の会議を閉じます。          （午後２時３５分） 

町長の挨拶を求めます。 

 

（河野町長を指名） 

 

町  長  お礼を申し上げたいと思います。本日は、お忙しい中ご参集を賜り、また上

程いたしました議案、報告お認めをいただきまして、大変にありがとうござい

ました。上浮穴高等学校の寮つきましては、お認めをいただきましたから、早

速、これから建設にかかってまいりますけども、工期に間に合うように、そし

て定員の募集もしっかりと行い、素晴らしい令和２年度のスタートが切れます
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ように努めてまいりたいと思いますので、どうぞ今後とものご指導よろしくお

願い申し上げたいと思っております。しばらくまだまだ少し鬱陶しい日が続く

ようでございますけども、議員の皆様方には体調の管理十分にお気を付けいた

だきながら、今後一層のご活躍、ご指導をお願い申し上げ、臨時議会のお礼の

ご挨拶に変えさせていただきたいと思います。本日、大変お世話になりました。

ありがとうございました。 

 

議  長  閉会にあたり一言ご挨拶を申し上げます。上浮穴高等学校の寮の設置につき

まして、議決をいただきました。この件が、上浮穴高校の将来について、大き

な礎となって、永久に定員割れのないような素晴らしい学校になっていただき

たい。そして普通科はもちろんありますが、林業の町、久万高原町にとりまし

ては、森林環境科は、私たちとってなくてはならない大切な科であります。こ

この活発な人の確保をしていただきたいと、このように心から念願をしており

ます。本当に、本日はお疲れ様でございました。 

以上で、令和元年第４回久万高原町議会臨時会を閉会します。 

 

事 務 局  （終 礼） 

 

 


